

'Atan' subsidios a los insumos (El Reforma 31/05/10)

'Atan' subsidios a los insumos (El Reforma 31/05/10) La autoridad del estado abre sus programas, pero determina quién será el proveedor. Foto: Archivo La opacidad presupuestal con la que operan los estados impide saber el monto que destinan a este tipo de programas, según Aregional Verónica Martínez Ciudad de México (31 mayo 2010).- A través de subsidios agrícolas, gobiernos estatales obligan a los productores a canjear los apoyos con algunas empresas. Semillas, fertilizantes o herbicidas se entregan a través de vales o cartas certificadas para que el productor acuda con las empresas que el propio Estado ha designado, denunciaron agricultores. De acuerdo con la consultora Aregional, la opacidad presupuestal con la que operan las entidades federativas impiden saber el monto que los gobiernos destinan a este tipo de programas y lo que reciben esas empresas proveedoras que se ven beneficiadas. En Chiapas, Juromar es una de las que se aprovechan con el programa de apoyo Maíz Solidario. "Por cada ciclo, el Gobierno de (Juan) Sabines me da mil pesos del programa Maíz Solidario, pero no me da efectivo, me da un oficio en el que se dice que yo tengo ese apoyo y debo ir con las empresas a cambiarlo por semilla, herbicida o fertilizante. "Sólo me rinde si compro fertilizante, así que sólo puedo cambiar mi oficio con la empresa Juromar", relató Raúl C. productor de maíz en Chiapas, quien pide guardar el anonimato por riesgo a perder su respaldo. Productores señalaron también a empresas como Amozoc, ASIA, Copromex, Valle Verde, Cid entre algunas de las que "eligieron" los gobiernos estatales para intercambiar los apoyos. "Los productores y el Gobierno (estatal) proponen las empresas que pueden ser proveedoras, luego las revisan para ver que cumplan los requisitos y si no dan 'moche' no entran y les ponen muchos pretextos, así se quedan las que elige el Gobierno", acusó Carlos Salazar, secretario técnico de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México. La Sagarpa, consultada al respecto, precisó que sus apoyos del Programa de Maíz y frijol 2009 se entregaron vía transferencias electrónicas bancarias. "La decisión de cuál es el proveedor de insumos o prestador de servicios corresponde a cada organización de productores", informó. Sin embargo, los gobiernos estatales tienen sus propios programas. "Cada estado lo hace como quiere: en el Estado de México lo usan para tractores en función de sus intereses; en otras ocasiones se ha hecho con fertilizantes de la empresa ASIA, en Michoacán y Guerrero. Esto ayuda a promover negocios de empresas privadas que han logrado que condicionen los subsidios", denunció Víctor Suárez, vocero de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras. Para vender el biofertilizante que producen, acuden a los Gobiernos estatales, relató Manuel García, director de vinculación con la demanda del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias de la Secretaría de Agricultura (INIFAP). La autoridad del estado abre sus programas, pero determina quién será el proveedor.